

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** ↻

**soirinfo**

#### COOPÉRATION INTERNATIONALE : OUATTARA INVITE MACKY SALL POUR UNE VISITE LES SEMAINES À VENIR

En fin de mission après trois années passées en Côte d'Ivoire, l'ambassadeur du Sénégal en Côte d'Ivoire, Abdou Khadir Agne, a été reçu par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, le mercredi 11 janvier 2023, au Palais présidentiel au Plateau. À son hôte, le Président ivoirien a adressé une invitation à son homologue sénégalais Macky Sall, pour une visite à Abidjan « dans les semaines à venir ». Il a, en outre, formulé, à l'endroit de son homologue et du peuple sénégalais, des vœux de paix et d'une plus grande intégration entre la Côte d'Ivoire et le Sénégal.

**Notre Voie**

#### COOPÉRATION IVOIRO-GRECQUE : OUATTARA ET NIKOS DENDIAS FONT LE POINT

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a échangé, le mercredi 11 janvier 2023 au palais de la présidence de la République, avec le ministre des Affaires étrangères de la Grèce, Nikos Dendias. À sa sortie d'audience, le chef de la diplomatie grecque a salué le développement économique de la Côte d'Ivoire et exprimé la volonté de la Grèce d'accompagner ce développement à travers le renforcement de la coopération entre les deux pays. Il a ajouté avoir profité de cet entretien pour évoquer la situation sécuritaire dans la sous-région et la question des soldats ivoiriens précédemment détenus au Mali et récemment libérés. Dendias a souligné avoir remis au Chef de l'État, une invitation des autorités grecques à effectuer une visite officielle en Grèce.

**soirinfo**

#### CANDIDATE AU POSTE DE MEMBRE NON PERMANENT DU CONSEIL DE SÉCURITÉ DE L'ONU : LA GRÈCE SOLLICITE LE SOUTIEN DE LA CÔTE D'IVOIRE

En visite officielle en Côte d'Ivoire, le ministre des Affaires étrangères de la République de Grèce, Nikos Dendias, a signé, le mercredi 11 janvier 2023, à Abidjan-Plateau, plusieurs accords avec son homologue ivoirienne, Kandia Kamissoko Camara. Le chef de la diplomatie de la République Hellénique a salué les performances économiques de la Côte d'Ivoire, tout en sollicitant son soutien à la candidature de son pays au poste de membre non permanent du Conseil de sécurité de l'Organisation des Nations unies (Onu) en 2026. Il a invité les hommes et les femmes d'affaires grecques à investir en Côte d'Ivoire.

**Fraternité Matin**

#### RÉCONCILIATION/CHARLES BLÉ GOUDÉ : « J'APPROUVE LA DÉMARCHE DE PAIX DU PRÉSIDENT OUATTARA »

Quarante-cinq jours après son retour en Côte d'Ivoire, le président du Congrès panafricain pour la justice et l'égalité des peuples (Cojep) s'est prononcé le mercredi 11 janvier 2023, à Abidjan-Plateau, sur plusieurs sujets d'actualités. Charles Blé Goudé a réaffirmé son intention de s'inscrire dans le processus de réconciliation et de paix incarné par le Chef de l'État, Alassane Ouattara. Saluant les efforts et actions du

Président de la République qui ont permis son retour en Côte d'Ivoire. « Je tiens à dire merci d'abord aux autorités ivoiriennes, notamment le Président de la République, Alassane Ouattara, qui m'a envoyé son chef de cabinet à La Haye pour me signifier la démarche d'apaisement dans laquelle il était. Démarche que j'approuve et qui m'a permis de rentrer en Côte d'Ivoire dans un climat apaisé », s'est-il réjoui.

**L'EXPRESSI**  
ON

## RÉINTÉGRATION DES FONCTIONNAIRES EX-EXILÉS À LA FONCTION PUBLIQUE : LE PPA-CI PLAIDE POUR UNE PROROGATION DU DÉLAI

Les émissaires du PPA-CI, par la voix de leur porte-parole Koné Katinan Justin, ont indiqué être venus solliciter, auprès de la ministre de la Fonction publique, une prorogation du délai de réintégration des fonctionnaires ex-exilés dont la date butoir avait été fixée au 31 décembre 2022. Selon Koné Katinan, cette demande de rallonge de la date butoir s'explique par les retards constatés dans la gestion de la mise en œuvre des opérations de rapatriement des derniers ex-réfugiés ivoiriens dans les pays de la sous-région par le Haut-Commissariat aux Réfugiés (HCR). Le ministre Anne-Désirée Ouloto a indiqué que sa démarche s'inscrit dans le prolongement du dialogue politique. En effet, pour elle, l'apaisement, la réconciliation et la cohésion sociale restent les priorités du Président de la République, Alassane Ouattara.

**PATRIOTE**

## PRÉSENTATION DE VŒUX DE NOUVEL AN : LE PRÉSIDENT DE LA CEI RASSURE LES IVOIRIENS

"Le devoir nous appelle. C'est ensemble que nous allons relever les défis qui se profilent déjà pour cette année électorale 2023". Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Coulibaly-Kuibiert Ibrahim, a ainsi invité hier ses collaborateurs à la responsabilité en cette année 2023 où son institution est appelée à organiser les élections locales. C'était à l'occasion de la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux de nouvel an au siège de la CEI. "L'année 2023, qui nous ouvre ses bras, doit être l'année de la confirmation de la qualité de nos opérations jusqu'ici appréciée de tous, notamment à la faveur de la tenue des prochaines élections municipales et régionales. Nous devons et nous allons offrir aux Ivoiriens des élections crédibles et transparentes (...)", a-t-il promis.

**Economie** ↙

**lejour**  
MAGAZINE D'ÉCONOMIE

## TRANSFORMATION DE L'ANACARDE : LE CONSEIL DU COTON DE L'ANACARDE LANCE LE 4ÈME SIETTA, AUJOURD'HUI

La Côte d'Ivoire agricole s'apprête à vivre un événement de taille avec la tenue de la 4ème édition du Salon international des Équipements et des Technologies de Transformation de l'Anacarde (SIETTA), prévue du 30 mars au 1er avril 2023. Cette 4ème édition a pour thème principal « Contribution de l'industrie du cajou à la résilience des économies africaines face aux défis économiques mondiaux ». Le Conseil du Coton et de l'Anacarde procède, ce jeudi 12 janvier 2023, au lancement officiel de la 4ème édition du SIETTA, un événement d'envergure internationale qui réunit et expose le savoir-faire technologique de la Côte d'Ivoire, de l'Afrique et du monde dans le secteur des technologies de la transformation du cajou.

**Société** ↙

**PATRIOTE**

## LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : 200 000 MÉNAGES VULNÉRABLES VISÉS CETTE ANNÉE PAR LES FILETS SOCIAUX

La lutte contre la pauvreté s'inscrit dans la vision du Président de la République, Alassane Ouattara. Ce combat va s'intensifier durant cette année 2023. C'est ce qu'a annoncé la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, Myss Belmonde Dogo, présentant sa feuille de route de 2023 à l'ensemble du personnel de son département lors de la première rencontre de l'année tenue ce 9 janvier dernier. En effet,

la lutte contre la pauvreté figure en première place dans la mise en œuvre effective du Registre Social Unique (RSU). « Cette année, 200 000 ménages vulnérables sont visés par le programme des Filets sociaux productifs et nous projetons installer 3 000 associations villageoises d'épargne et de crédit fonctionnels selon les objectifs du Gouvernement » a-t-elle précisé.

**soirinfo**

## **DROGUE, ALCOOL, GROSSESSES NON DÉSIRÉES, GROSSESSES PRÉCOCES... PLUS DE 300 000 ÉLÈVES À SENSIBILISER DANS PLUSIEURS DIRECTIONS RÉGIONALES, CETTE ANNÉE**

Les activités de l'initiative Adolescents et Développement (AdoDev) ont été lancées, le mercredi 11 janvier 2023, à l'école ivoirienne des sourds, à Abidjan-Yopougon. Cela, par Brah Bouazo Antoine, représentant la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, présidente de la cérémonie. La cartographie scolaire présentée par le coordonnateur-Unicef de la Direction de la mutualité et des œuvres sociales en milieu scolaire (Dmoss), Séhi Mathurin, indique que les sept (7) Directions régionales de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (Drena) qui seront concernées cette année sont : Boundiali, Ferké, Korhogo, Man, Odienné, Soubré et Touba. Les résultats attendus sont, entre autres : 1 258 éducateurs de pairs organiseront au total 17 100 causeries qui permettront de toucher 301 920 élèves; 176 parents d'élèves vont organiser 304 causeries qui permettront de sensibiliser 34 260 parents (communication parents-enfants), etc.

**PATRIOTE**

## **SANTÉ, MISE EN ŒUVRE DE LA CMU : PIERRE DIMBA S'ASSURE DU BON FONCTIONNEMENT DES CENTRES COMMUNAUTAIRES**

Elles constituent un maillon essentiel dans le dispositif sanitaire pour la prise en charge des malades à Abidjan. De par leur proximité avec les populations et le coût relativement bas de leurs prestations, les formations sanitaires communautaires de base (FSUCOM) sont devenues incontournables dans le tissu sanitaire ivoirien, notamment au niveau du district d'Abidjan. C'est naturellement que dans le cadre de la phase de généralisation de la Couverture maladie universelle (CMU), le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle s'appuie sur ce réseau de structures communautaires. Il a profité de cette visite pour se rendre compte de l'implantation des sites de la CMU dans les FSU-COM. « J'ai pu me rendre compte qu'il y a une bonne affluence dans nos centres. Il y a quelques améliorations à apporter, nous sommes en train de le faire. Il y a des travaux qui sont en cours pour permettre une bonne prise en charge des malades et assurer des soins de qualité », a-t-il assuré.



**VU SUR LE NET**

**Politique**



## **ABIDJAN : KKB A RENCONTRÉ LES CHEFS ATCHAN POUR METTRE FIN AUX CONFLITS DE CHEFFERIE AVANT LES ÉLECTIONS DE 2023**

Avant les élections de 2023, le ministre de la Réconciliation et de la Cohésion nationale, Kouadio Konan Bertin dit KKB, entend mettre fin aux conflits de chefferie chez les Atchan. Pour ce faire, il a rencontré, ce mercredi 11 janvier 2023, à son cabinet au Plateau, les chefs Ébrié du Grand Abidjan, venus d'Abidjan, Songon et Akouai. Au cours de cette réunion, le ministre a fait le tour de la question avec ses hôtes, en vue d'apporter son "grain de sel" afin que « la cohésion redevienne une réalité dans tous les villages Ébrié ». « Nous le souhaitons, avant les prochaines élections locales qui arrivent, pour ne pas donner de prétexte à qui que ce soit, pour saisir cette opportunité et faire autre chose », a-t-il souligné.

**Economie**

## AMÉLIORATION DU REVENU DU PAYSAN : LE MINISTRE D'ÉTAT KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI RÉAFFIRME L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT À ACCROÎTRE LA TRANSFORMATION LOCALE DES PRODUITS AGRICOLES

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a réaffirmé l'engagement du gouvernement à aller à une transformation locale plus accrue des produits agricoles, en vue d'améliorer le revenu du paysan. Il s'exprimait au cours de la cérémonie de présentation des vœux des producteurs au directeur général du Conseil café-cacao, le mercredi 11 janvier 2023 à Abidjan. Selon le ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani, la transformation locale des produits est inscrite au rang des priorités du gouvernement. Elle vise à améliorer les conditions de vie des producteurs. Pour ce faire, des unités industrielles seront mises en place par les autorités ivoiriennes. (Source : CICG)

---

Société ↘

## CÔTE D'IVOIRE : PRIME EXCEPTIONNELLE DES FONCTIONNAIRES ET AGENTS DE L'ÉTAT, ET ARRIÉRÉS DES EX-ENSEIGNANTS CONTRACTUELS : DÉMARRAGE DES PAIEMENTS DEPUIS LE 3 JANVIER 2023

Comme annoncé par le Président de la République Alassane Ouattara, le paiement de la prime exceptionnelle de fin d'année aux fonctionnaires et agents de l'État représentant un tiers (1/3) du salaire mensuel indiciaire de base du mois de décembre est effectif. Le Trésor public a commencé les paiements depuis le 3 janvier 2023 et à ce jour, ce sont au total 26.114.423.594 FCFA de paiements effectués dont 23.436.880.108 FCFA au profit des fonctionnaires et agents de l'État et 2.677.543.486 FCFA au titre des règlements en faveur des militaires. Il est bon de rappeler que le reliquat du pécule des ex-enseignants contractuels d'une valeur de 10,8 milliards de FCFA représentant neuf mois d'arriérés de salaire, a été entièrement versé, le 20 décembre 2022. (Source : CICG)

---

## ÉDITION 2022 DU "PRIX MACKY SALL POUR LA RECHERCHE" : LE GOUVERNEMENT FÉLICITE LES DEUX CHERCHEURS IVOIRIENS CLASSÉS 2ÈME ET 3ÈME

Les deux chercheurs ivoiriens classés respectivement 2ème et 3ème lauréats à l'issue de la deuxième édition du « Prix Macky Sall pour la Recherche » dans l'espace CAMES, Prof. Henri Bah de l'Université Alassane Ouattara de Bouaké et Prof. Aimée-Danielle Lezou Koffi de l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody ont été félicités par le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara. Ils ont reçu cet honneur, le mercredi 11 janvier 2023 à Abidjan-Plateau. La deuxième édition de ce prix s'est tenue le 1er décembre 2023 à Dakar, au Sénégal. Le 2ème prix a emporté 25 millions de FCFA contre 15 millions de FCFA pour le 3ème. (Source : CICG)

---

## FORMATION PROFESSIONNELLE : LES INSCRIPTIONS AUX EXAMENS DÉMARRENT LE 16 JANVIER

Les inscriptions aux examens de la session 2023 se dérouleront du lundi 16 janvier au mercredi 28 février 2023, indique Moustapha Sangaré, directeur de cabinet du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, dans un communiqué en date du 9 janvier 2023. Ces inscriptions se feront sur le site : [www.ersys-ci.net](http://www.ersys-ci.net). Pour être candidat, il faut avoir suivi une formation complète à l'examen concerné, dans un établissement public ou privé de formation professionnelle reconnu par l'État. Les examens concernés sont : le Certificat de qualification professionnelle (Cqp), le Certificat d'aptitude professionnelle (Cap), le Brevet d'études professionnelles (Bep), le Brevet de technicien (Bt) et le Brevet professionnel (Bp).

---



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

\*Allô Gouvernement\*



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**



www.gouv.ci



101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale